
Vierzigstes Kapitel.

Vergleichung der Türken mit den Europäern. —
 Beide sind einander Antipoden in jeder Hinsicht.
 — Statur und Embonpoint. — Anzug und
 Kostüme. — Der Turban und Bart. — Das
 Fess und der Kaul. — Der nackte Hals. —

Wir haben bereits oft in diesem Werke zu bemerken Gelegenheit gehabt, daß Morgen- und Abendländer in jeder Hinsicht als Antipoden betrachtet werden müssen. Es ist interessant, diese Wahrheit etwas näher und umständlicher zu beleuchten; wir wollen die Sache so anschaulich als möglich zu machen suchen.

Hätte jemand nie etwas von Asien und Asiaten, von Türken und Muselmännern gehört, und er würde plötzlich, wie im Fluge,